

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS  
JUAN CARLOS REYES VALDEZ

La corrupción y la falta de transparencia en la que se han visto involucrados servidores públicos de todos los niveles, han generado en nuestra sociedad una sensación de impunidad en todos los aspectos sociales y económicos, lo cual se acentúa debido a que no se ha logrado diseñar plataformas estadísticas robustas y eficientes que permitan cuantificar de manera eficiente esta problemática y con ello construir una estrategia de contención y reducción paulatina en todos los ámbitos y segmentos, incluyendo estrategias de comunicación efectiva que realmente transmitan la necesidad de contar con una sociedad libre de corrupción, más participativa y más sana.

Recientemente, con el avance tecnológico y de los medios de comunicación alternativos como es el internet y redes sociales, se ha iniciado un proceso de evidenciar los actos de corrupción, desde la trinchera del ciudadano. Desde hace tiempo, he interactuado en estas plataformas levantando estudios, y poniendo al alcance de los interesados los resultados, desde la base de datos, sus resultados primarios, tabulados básicos y reportes con la intención de incentivar la participación e interacción social, por ello me interesa ser parte del CPC, pues creo que puedo aportar este tipo de ideas para motivar a la sociedad a ser más participativa.

Mi formación profesional en la Licenciatura en Matemáticas, me permitió durante 10 años, impactar positivamente a una gran cantidad jóvenes universitarios, transmitiéndoles e inculcándoles valores como trabajo, honestidad, puntualidad, respeto, solidaridad y perseverancia, los cuales deben practicar las personas que desean formar parte del CPC.

También laboré en el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEGI) donde estuve a cargo de la Liberación de los Resultados del Censo de Población y Vivienda 1995 y del Censo de Población y Vivienda 2000 y de todas las

J. C. Reyes Valdez

publicaciones que se desarrollaron a partir de estos eventos censales, además, de las Encuestas de la Dinámica Demográfica de 1995 a 2000. Estas actividades llevan inmersas capacitaciones en el manejo de Sistemas de Información Estadística y Geográfica, Construcción de Indicadores, Implementación de Modelos Estadísticos Multivariados, Diseño de Cuestionarios, Diseño de Sistemas de Explotación de Resultados, Generación de Resultados y Edición de Reportes y Tabulados Básicos con la información analizada.

Durante mi estancia en el INEGI, cursé un Diplomado en Calidad Total impartido por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, en el cual se me brindó la capacitación necesaria para posteriormente preparar a todas las áreas del INEGI de la Dirección Regional Noroeste, con el fin de documentar los procesos, generando manuales de procedimientos para las áreas.

En mi desempeño profesional independiente, me he especializado en el Análisis de Minería de Datos-BigData, que en combinación con mi formación profesional, me ha permitido diseñar de manera eficiente estrategias efectivas para el logro de objetivos, generando métricas para su mantenimiento.

Por todo lo anterior, considero que cuento con la experiencia y el conocimiento necesarios para aportar ideas y mecanismos para la prevención y detección de actos de corrupción de los servidores públicos y organismos sociales, participando activamente como ciudadano y motivando a la sociedad en general a involucrarse en esta lucha.

Ernesto Velasco